
福建福晶股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                               编号：2021001 

投资者关系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 
广大投资者 

时间 2021年 5月 7 日 15:00-17:00 

地点 全景网 

上市公司接待人员

姓名 

董事长陈辉先生、总经理陈秋华先生、董秘蔡德全先生、财务总监郭宗慧先生、独

立董事陈炳玉女士 

投资者关系活动主

要内容介绍 

交流内容见附件。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

附件清单（如有） 《投资者交流内容》 

日期 2021年 5月 7 日 

  



附件：投资者交流内容 

提问人 提问内容 回复人 回复内容 

186****0

026 

华为 96 线激光雷达不是现在已经研发出来了

吗 ，为什么公司却说配合华为激光雷达还未

有实质进展？？ 

陈秋华 

涉及保密协议，目前不便说明，谢

谢理解！！ 

投资者

176****9

165 

公司最大的客户是哪个？ 

陈秋华 

公司主要大客户包括相干、SP、

AOC、通快、大族激光、锐科激光

等厂商，谢谢 

137****6

591 

生产部门员工的作业时间是需要 24 小时倒班

作业吗，生产人员在全员中的占比有多少，谢

谢！ 
陈秋华 

根据生产工艺性质，公司长晶岗位

是 24 小时不间断，部分岗位采取

两倒，大多数岗位是正常班。生产

人员占比 85%左右，谢谢！！ 

186****5

620 

您好，陈总，对一些订单很大 但利润较低的

产品，比如微软，不如同其他公司或员工成立

合资公司一起来做。我们如果不做，其他公司

会去做，反而失去了行业机会。 

陈秋华 

谢谢您的建议！ 

投资者

150****9

601 

请问大股东股份只有 25%，有没有考虑过会失

去控制权？是不是考虑资产注入等方式增加

控制权，或者干脆引进华为等企业进行混改 
陈辉 

感谢您对公司关注和善意提醒，目

前无资产注入和混改计划，谢谢！ 

186****0

026 

华为 96 线激光雷达不是现在已经研发出来了

吗 ，为什么公司却说配合华为激光雷达还未

有实质进展？？ 

陈秋华 

涉及保密协议，目前不便说明，谢

谢理解！！ 

186****0

026 

公司目前有引入战略投资者或者混改的计划

吗 
陈辉 

截至目前没有，谢谢！ 

投资者

136****1

325 

公司的主要大客户有哪些？ 

陈辉 

公司主要大客户包括相干、SP、

AOC、通快、大族激光、锐科激光

等厂商，谢谢！ 

投资者

136****1

325 

请问国外市场收入占比多少？ 

陈辉 

2020年度出口业务约占 45%，谢谢！ 

投资者

136****6

694 

请问贵公司现在仍是阿斯麦(asml)的间接供

应商吗? 陈秋华 

通过欧洲代理销售，目前份额不

大！ 

137****6

288 

希望尽早公告和华为的合同订单，确立激光雷

达领域 核心零部件供应商地位 陈炳玉 

公司严格遵守信息披露制度，同时

兼顾与客户间达成的涉及保密协

议，谢谢！！ 

投资者

136****1

325 

请问一下，贵司年报中提到的大客户管理，准

备采用什么方式进行管理？大客户有几家？ 陈秋华 

大客户主要是由精干的业务员及

技术团队进行专门服务，提高效

率，提升客户的满意度。谢谢！ 

186****0

026 

请问平时投资者联系你们咨询情况的电话热

线是多少？ 
陈炳玉 

请关注公司披露的投资者电话，

0591-83719323，83770347，谢谢！！ 

137****6

591 

可不可以这样认为，公司在非线性光学晶体、

激光晶体及精密光学元器件、激光器件这几个

方面的产品稳定性和技术含量是有着巨大优

势的。 

陈秋华 

谢谢您的关注，我们会努力并保持

优势 ！ 



186****0

026 

请问陈总，华为和北汽发布的极狐阿尔法 S车

型上的激光雷达是否用到公司提供的产品？ 陈秋华 
目前没有，谢谢！ 

投资者

176****9

165 

公司对重点大客户有没有衡量指标？有的话

是怎么样的？ 陈辉 

主要结合业务性质、业务规模等因

素考虑，谢谢！ 

投资者

186****6

603 

公司就没有一些措施维护市值和股价吗？ 

陈秋华 

公司不可干涉股价，我们努力做好

经营管理工作，希望能获得市场认

可。 

180****0

336 

陈总您好 涉及激光雷达的问题 贵公司都是

三缄其口 都说什么保密协议 我就想问问 你

们都和哪些激光雷达公司签署保密协议 
陈秋华 

不好意思，不便透露客户名称，谢

谢！ 

投资者

138****1

216 

车用激光雷达用到公司什么产品 

陈秋华 

精密光学元件，谢谢！！ 

186****0

026 

请问陈总 目前和华为配合的激光雷达和光通

讯光学产品什么时候能够量产，量产后前三年

的市场空间有多大？ 
陈秋华 

目前只是配合样品中，尚未有确定

的需求情况可供评估，谢谢！ 

186****5

620 

陈董，作为有国企背景的上市公司，希望公司

能加强对员工的激励，如股权或者回购等。另

外，请教下，光通讯领域公司主要提供什么产

品? 

陈辉 

感谢您的关注和热心建议，光通讯

领域主要提供精密光学元件产品，

谢谢！ 

投资者

182****3

354 

陈总，您也提到市场上不可能只有一家企业在

做产品，那么您能否简述保证福晶持续发展的

&quot;护城河&quot;是什么，福晶有什么手段

挖深护城河？ 

陈秋华 

对于公司的核心产品，我们努力保

持对竞争对手技术和质量的领先

优势，每年持续投入研发资源，稳

固我们的市场地位，谢谢！ 

投资者

150****9

601 

公司的研发投入如何体现在对外销售产品的

报价上？ 郭宗慧 

公司研发投入的有效产出，会相应

增加公司相关产品销售优势。谢谢 

137****4

285 

激光行业今年不是快速增长期？ 今年是由于

什么增长了？ 什么应用？ 陈秋华 

目前来看，今年激光市场增长良

好，主要还是激光应用领域在持续

扩展中，谢谢！ 

投资者

166****9

796 

激光雷达光学元件的开发是否已经完成，随时

可以进入量产？ 陈秋华 

主要看下游客户需求的进展，谢

谢！ 

投资者

156****0

848 

请问陈总，稀土涨价会不会提高晶体的制造成

本，最近很多原材料涨价，那么晶体有没有涨

价的可能性？ 

郭宗慧 

影响不大！谢谢！ 

137****4

285 

锐科激光产值翻了好几倍？我们怎么不行？

是不是我们由于现有产能跟不上 陈秋华 

锐科处于光纤激光市场，只占公司

业务的一部分。我们与锐科公司一

直保持着良好的合作关系，谢谢！ 

137****4

285 

我问一下如果公司开足马力生产在现有的基

础上能提高百分之多少产值 
陈秋华 

不同产品产值贡献不一样，不好回

答谢谢！ 

投资者

135****2

公司参与国内光刻机研发了吗？ 
陈秋华 

目前没有，谢谢！ 



379 

137****6

288 

提个建议：加强反向机构路演，多开机构电话

会议，目的 提高机构持仓占比；不能无为而

治，放任股价剧烈波动 
蔡德全 

谢谢您的关注与提议！ 

135****2

386 

请问陈总目前激光行业发展前景如何？是不

是迎来了黄金发展期。希望公司要抓住在这个

黄金发展期。谢谢 

陈辉 

激光作为新型光源，具有方向性

好、亮度高、单色性好及高能量密

度等特点，与传统加工工艺相比，

采用激光工艺可以获得更为精密

的加工效果，更为高效的加工效

率。我们相信在推进产业升级和智

能制造的大背景下，激光技术仍将

有广阔的应用前景，谢谢！ 

投资者

182****3

354 

贵公司新型基础设施建设--《光通讯用核心光

学元器件的产业化》，该项目是否已完工？ 陈秋华 

该项目已完工，谢谢！ 

186****5

620 

您好，陈董事长，激光雷达和 AR /VR 都有非

常广阔的前景，对公司来说会是一个非常大的

机增量。一开始利润可能不太好，但是可以占

据产业的前沿阵地和重要客户。从公司通过前

几年就通过 16949，可以看出公司领导的眼光

和前瞻性，相信公司应该不会错过这样的里程

碑机会。加油！ 

陈辉 

感谢您对公司的关注与鼓励，公司

积极争取适合业务发展的机会，谢

谢！ 

136****5

859 

请问总经理，公司在光学晶体产品研发方便有

哪些突破，面对日益增长的激光器市场，公司

如何应对来自其他同行业竞争，保证产品市场

占有率。 

陈秋华 

公司在持续研发新型晶体以及光

学元件，并努力提升经营管理能

力，保持技术和质量优势，谢谢 

137****6

591 

您觉得公司会不会发展成为象华为、微软类型

的高科技公司，还是做一个一直专注于一小类

产品的高精尖公司。 
陈炳玉 

我觉得公司目前还是专注于自己

熟悉并有优势的行业，做一个高精

尖公司为好。谢谢！！ 

投资者

159****7

539 

贵公司在未来无人驾驶领域的激光雷达应用

中，是否有明确的业务战略？是否有明确的市

占率预期？ 

陈秋华 

目前下游市场尚未明朗，公司尚在

评估中自身在激光雷达市场的战

略定位。谢谢！ 

135****2

386 

目前贵公司的主要客户需求有所增长吗？ 
陈秋华 

今年以来大部分客户需求有所增

长，公司一季度增长了 40%，谢谢！ 

180****0

336 

请问一下 公司二季度激光雷达光学元件出货

情况 
陈秋华 

二季度刚开始，激光雷达产品只有

小批量订单，尚未量产，谢谢 

投资者

138****1

216 

国外疫情对公司出口的影响在消退，还是加

剧？ 陈秋华 

目前来看，国外市场在逐渐好转，

谢谢！ 

投资者

136****8

809 

请问贵公司产品在医美的应用都有哪些? 

陈辉 

公司的子公司海泰光电部分产品

应用于激光美容领域，如激光脱毛

等，谢谢！ 



137****4

076 

公司配合微软开发生产 Hololens 2 进展如

何？不久前微软收获大订单对你们有正面积

极影响吗？个人感觉公司回复投资者问题不

够积极且基本是打太极？ 

陈秋华 

今年需求增长较快，因与客户之间

有保密协议，确实不便透露更具体

的请理解，谢谢！ 

135****6

338 

福州很多关学企业，对公司构成威胁吗？ 

陈辉 

市场不可能只有一家在做，竞争始

终都存在，公司将及时关注市场变

化，苦练内功，努力提升竞争优势，

谢谢！ 

投资者

136****1

325 

请问贵公司是国企，你们有考核标准吗 

陈辉 

公司制定了薪酬管理制度、考核管

理办法等，谢谢！ 

投资者

136****4

521 

请问华为、微软是否是贵公司客户?销售额占

比多少? 陈秋华 

华为，微软是公司的客户，目前占

比尚小，谢谢 

东方财富

网友 

公司除了华为外，是否与别的激光雷达厂商有

合作开发？ 
陈辉 

激光达方面，公司主要配合客户开

发相关光学元件，但大部分都尚处

于开发阶段，具体合作方不便一一

披露，请谅解！ 

137****6

591 

公司改扩建工程以及新增产能对于资金的需

求，公司都可以自行安排解决吗，公司今年有

没有增发融资需求？谢谢！ 
郭宗慧 

公司按照生产需要，合理安排各项

资金计划和支出，目前公司自有资

金较为充裕。谢谢！ 

投资者

180****0

457 

陈董事长，你好！请问福晶科技在一辆无人驾

驶汽车上能拿到多少利润？福晶的发展速度

能否跟上华为的需求增速？ 
陈秋华 

目前尚未批量生产无法预测，谢

谢！ 

投资者

131****4

632 

公司是否考虑开展股权激励，提升管理层和骨

干的积极性？ 陈辉 

感谢您的关注和建议，目前没有股

权激励计划，谢谢！ 

东方财富

网友 

公司股价最近跌的比较厉害，请问公司有没有

回购股票计划，提振大家的士气 陈辉 
公司目前没有回购股票计划，谢

谢！ 

投资者

150****3

434 

贵司股份较分散，大股东股份占比不高，是否

有股份回购计划? 公司是否有回购股份用于

激励管理层更好的服务公司的计划？ 
陈辉 

目前没有，谢谢！ 

投资者

180****0

457 

现在厂房是否能满足订单需求？ 

陈秋华 

目前基本满足，谢谢！ 

投资者

136****4

521 

二期厂房什么时候开始建设？ 

陈辉 

提高园区容积率的申请已获得政

府审批，目前正在办理施工前的相

关审批流程，待相关手续办妥后便

可施工建设，谢谢！ 

135****2

386 

贵公司的晶体的竞争优势在哪里？比其他公

司的产品好在哪里？谢谢 陈秋华 

主要还是技术和产品质量的优势，

比如使用寿命，抗激光损伤，产品

性能一致性等方面有优势，谢谢！ 

投资者
公司未来的机会再哪里？成长的瓶颈在哪

陈辉 
未来期待于激光应用领域的拓展，



137****1

734 

里？ 目前主要囿于处在行业上游，市场

容量有限，谢谢! 

投资者

166****9

796 

陈董事长，你好！请问福晶科技新建产能什么

时候能投入使用，二季度还是满产满销吗？ 

陈辉 

提高园区容积率的申请已获得政

府审批，目前正在办理施工前的相

关审批流程，待相关手续办妥后便

可施工建设，目前公司订单较饱

和，业务开展顺利，谢谢！ 

投资者

153****1

216 

公司收入和利润在一二年时间内，能有较大增

长吗？谢谢 陈秋华 

我们无法预测业绩情况，但一定会

努力争取，谢谢！ 

投资者

153****1

216 

与华为的合作是否有排他性？合作方式如

何？ 陈秋华 

涉及保密协议无法透露，请理解，

谢谢！ 

139****2

521 

请问贵司如果开足马力生产，产值在现有的基

础上能提高百分之多少 
陈秋华 

这个要看具体产品，有些产品上产

值快有些不容易。 

188****6

096 

谢谢陈总回复！能回答一下研发方面的问题

吗？想了解一下，公司的研发投入和研发重点

及方向？谢谢！ 
陈炳玉 

感谢您的关心！公司研发一是新材

料，这个周期会比较长；另一个是

工艺改良、效率提升，不断增强核

心的竞争优势。谢谢！！ 

投资者

137****3

279 

公司跟宁德时代有项目合作吗？ 

陈辉 

目前没有，谢谢！ 

投资者

180****0

457 

请问与华为的激光雷达的合作有排他性吗？

与禾赛有合作吗？ 陈秋华 

涉及保密协议无法透露，请理解，

谢谢！ 

135****2

386 

公司的晶体目前能用于激光电视吗？ 

陈辉 

从目前激光电视厂商的技术方案

来看，公司现有产品在激光电视方

面的应用还很少，谢谢！ 

137****6

288 

目前公司有股权激励计划吗？是不是因股权

激励不到位，放任股价大幅波动 陈秋华 
暂未有股权激励计划，谢谢！ 

投资者

150****3

434 

公司产品有无自主定价能力？主产品在同类

公司地位如何？ 陈秋华 

不同产品竞争态势不一样，比如公

司主要晶体产品处于国际先进水

平，谢谢！ 

135****2

386 

激光雷达可以使用公司的晶体吗？公司目前

还在给 ASML光刻机供应光学元器件吗？ 陈秋华 
不同激光雷达使用不同的技术路

径，只有部分使用晶体。 

投资者

136****1

325 

请问巴菲特可以抗得住福晶这种跌法吗？ 

陈辉 

您的幽默真的让我无法回答，请谅

解！ 

188****6

096 

请问，从独立董事的角度，您认为目前公司在

市场上有没有竞争优势？如果有的话，公司的

核心竞争力主要体现在哪几个方面？主要竞

争对手都是谁？谢谢！ 

陈炳玉 

晶体方面公司历年积累的优势还

是比较明显，精密光学主要是坚持

技术领先，器件方面主要是集合材

料、集成工艺与技术优势，在服务

客户方面也有一定的优势。谢谢！！ 

投资者

136****1

今年的收入增长主要体现在那个细分产品？ 
陈秋华 

公司的主要晶体，精密光学和激光

器件都同步增长，谢谢！ 



325 

139****2

521 

请问贵司现在是否满负荷生产 你对今年市场

情况怎么看 
陈秋华 

今年以来生产一直繁忙，我们对今

年市场发展状况充满信心，谢谢！ 

135****2

386 

激光雷达可以使用贵公司的晶体吗？ 

陈秋华 

不同的技术方案使用不同的方法，

目前大部分使用 LD 不用晶体，谢

谢 

投资者

136****6

694 

请问大宗原料涨价对公司成本有没有影响？ 

郭宗慧 

影响不大！谢谢 

180****0

336 

请问董事长 公司在即将到来的无人驾驶领域 

准备怎么大展宏图 
陈辉 

公司保持高度关注，积极谋求适合

公司业务发展的市场机遇，谢谢！ 

135****2

386 

公司的非线性晶体有什么优势？晶体特点和

其他公司有什么优势？出口的合作企业有什

么？谢谢 
陈辉 

公司建立了“原料合成－晶体生长

－定向－切割－粗磨－抛光－镀

膜”完整的加工链，在业内树立了

良好的品牌形象和客户关系，长期

与国内外主要的固体激光器、光纤

激光器厂商保持业务合作，谢谢！ 

186****3

899 

子公司睿创截止 2020年一直亏损，请问 2021

年截止目前生产经营情况怎么样？随着二期

厂房完工达产，是否会带来变化？ 
陈秋华 

目前主要还是供应样品，争取尽快

实现小量产，谢谢！ 

投资者

184****6

768 

为什么管理费用那么大 

郭宗慧 

20 年管理费用只占总成本的

18.55%，总收入 13.43%，正常。谢

谢 

投资者

159****7

539 

激光晶体业务目前占比多少，会持续增长么 

陈辉 

2020 年度激光晶体业务约占总营

收的 11%，谢谢！ 

137****6

591 

公司的激光元器件与同行业其他企业的产品

相比有何差异，替代性怎样，谢谢！ 陈秋华 
公司的激光元器件产品正逐步实

现进口替代，谢谢！ 

186****0

860 

一季度净利润增长 40.02%，请问是什么业务

带来了这么高的增长？预计全年会保持这个

增速吗？谢谢！ 
陈秋华 

主要是激光领域市场复苏强劲，后

三季度还需观察下游发展的态势，

我们会努力争取较好的增速，谢

谢！ 

188****6

096 

请问，公司是否制定未来 5年的发展规划？每

年的净利润和营业收入计划？公司目前每年

的研发投入金额，以及将来研发的重点？谢

谢！ 

陈秋华 

公司制定了三年滚动发展的规划，

从财务，市场，技术，内部流程，

员工等方面都设定了发展目标，谢

谢！ 

投资者

176****0

290 

激光雷达在哪些领域有广泛应用？ 

陈秋华 

主要是自动驾驶领域。 

155****5

049 

请问公司国外市场什么产品最畅销技术领先 

陈秋华 

主要还是 LBO，BBO 和 Nd:YVO4 等

晶体产品及精密光学元件和声光

器件 



137****6

591 

改扩建项目目前进展如何，预计何时可以投入

使用，对产能提高会产生多大影响，谢谢！ 
陈辉 

提高园区容积率的申请已获得政

府审批，目前正在办理施工前的相

关审批流程，具体产能配置需结合

届时的市场订单状况，谢谢！ 

180****0

336 

和华为激光雷达光学元件什么时候可以发货 
陈秋华 

目前，尚未形成批量订单，谢谢 

投资者

131****4

632 

请问陈辉董事长，激光雷达中晶体的成本比例

高吗？贵司和华为的激光导航业务有没有业

务往来？ 

陈辉 

激光雷达技术在变化发展中，目前

尚未了解各种模式的成本结构，谢

谢！ 

投资者

186****6

603 

请公司说明未来发展战略，产能是否扩大？营

业额可以扩大到什么量？如果是那么具体是

什么方向？什么时间可以？ 
陈秋华 

公司根据市场预测在持续扩大生

产能力，主要还是激光和光通讯方

向，谢谢！ 

投资者

136****8

809 

公司股价最近跌得厉害，公司目前经营状况怎

样？ 陈辉 

公司目前经营情况正常，业务开展

顺利，谢谢！ 

投资者

177****0

000 

是否已形成年产 2 亿元光学元器件的生产能

力？ 陈秋华 

是的，谢谢 

投资者

180****0

457 

请问公司上市公司目前有没有 kbbf 再销售 

陈秋华 

目前没有，谢谢！ 

137****6

591 

请问，公司的经营管理属于稳健型还是积极型

的？ 陈炳玉 

团结、奋进、求实、创新是公司的

企业文化，公司历来务实经营，健

康稳步提升。谢谢 

投资者

136****7

995 

福晶这个价位有投资价值吗 

郭宗慧 

股票市场是公众市场，受多方面因

素影响，每个人对价值理解不一

样。谢谢关心！ 

投资者

182****4

109 

2020年 5月 15日  贵公司新型基础设施建设

--《光通讯用核心光学元器件的产业化》，该

项目是否已完工？ 

陈秋华 

已完工 

投资者

177****8

119 

前段时间一直说公司与华为合作开发激光雷

达项目，能不能介绍一下目前进展及前景？ 陈秋华 

目前尚未有实质性进展，谢谢！ 

135****6

338 

谢董 七日内减持了吗？ 
蔡德全 

目前尚未收到减持信息，谢谢！！ 

135****2

386 

公司对于激光雷达方面的布局如何？如何看

待这个行业机会？ 
陈辉 

激光雷达方面，公司主要配合客户

开发相关光学元件，公司将密切关

注，寻找适合公司业务发展的机

会，谢谢！ 

热心股民

甲 

高价入了几十万股，却连吃大跌，几年了福晶

还停留在之前规模，请问贵公司还没有突破性

的发展领域吗？所有的公开回复基本都是尚

在开发，多少年了 

陈辉 

公司如实披露业务发展情况，敬请

关注公司在指定媒体披露的定期

报告等公告，谢谢！ 

投资者

159****7

请问工业 AR订单有增长吗？增长率多少 
陈秋华 

有一定增长，目前总量还不大，谢

谢 
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投资者

136****1

325 

请问公司在激光雷达方面有什么计划 

陈秋华 

公司已取得 16949汽车管理体系认

证，也在积极配合客户进行小批量

生产 

137****6

288 

什么时候公告与华为的合同订单 
陈秋华 

目前没有需要公告的合同，谢谢！ 

135****2

386 

目前贵公司和华为目前主要在什么方面合

作？目前合作力度如何？下游激光行业对晶

体的需求是不是有所增长？ 
陈秋华 

涉及客户保密协议不便透露，请理

解，谢谢！ 

投资者

138****1

216 

请问公司在汽车激光雷达赛道及 VR 有什么布

局，现在有什么成效，公司向元器件发展，有

什么拳头产品吗，产销量，效益如果 
陈辉 

激光雷达及 AR 方面，公司主要配

合客户开发相关光学元件，目前大

部分尚处于开发阶段，尚未形成大

规模量产，公司现有产品以固体激

光器、光纤激光器的制造和光通讯

方面的应用为主，谢谢！ 

投资者

156****5

732 

公司产品那一部分参与了汽车激光雷达制造。

产品是不是激光雷达不可或缺的组成部分。 

陈辉 

激光雷达方面，公司主要配合客户

开发相关光学元件，目前大部分尚

处于开发阶段，尚未形成大规模量

产，目前产品以固体激光器、光纤

激光器的制造和光通讯方面的应

用为主，谢谢！ 

投资者

150****9

601 

请问变更经营范围的目的？ 

陈辉 

主要是为了适应业务发展需要及

工商登记部门经营范围规范表述

要求，谢谢！ 

137****6

591 

今年以来，通过各种途径调研公司的单位或个

人情况怎样，谢谢！ 
蔡德全 

部分机构投资者到公司现场调研，

同时公司也通过电话、互动易等渠

道积极回应广大投资者的关注。谢

谢！！ 

投资者

180****0

457 

一直说工业 AR 和激光雷达是配合开户光学元

件，且客户名单要保密，但分别配合了多少家，

以及到了配合开发了多长时间或多少代，总是

可以的吧？谢谢～ 

陈秋华 

因客户保密协议，确实不便透露太

具体，请理解，谢谢！ 

投资者

137****3

279 

激光雷达作为无人驾驶的核心，请问贵公司在

激光雷达方面有没有规划布局？ 陈秋华 

公司已顺利通过 16949汽车质量体

系的认证，目前主要配合客户提供

相应的光学元件，谢谢！ 

投资者

159****7

539 

公司达到瓶颈有没啥措施 

陈辉 

公司近年来逐步丰富产品种类，积

极拓展新应用领域的市场，谢谢！ 

137****4

076 

近期公司二级市场股价连续暴跌，公司是否存

在未知重大隐患？有何措施维护二级市场股

价稳定？华为、微软合作进展如何？请正面回

答不要打太极！ 

陈辉 

公司目前不存在应披露而未披露

的重大事项，谢谢！ 



投资者

137****3

279 

陈董事长，你好！请问福晶科技未来的增长空

间主要在那个行业，2021 年增长点在哪里？

谢谢！ 

陈秋华 

目前增长仍然还是在固体激光和

超快激光领域，谢谢！ 

180****2

036 

公司股价一直半死不活，与公司所处的行业地

位严重不符，作为公司高层，有什么举措做好

市值管理呢？ 

陈秋华 

公司努力做好自身经营管理，谢

谢！ 

投资者

184****6

768 

请问，二期工程进展如何 

陈辉 

公司提高园区容积率的申请已获

得政府审批，目前正在履行施工前

的相关手续，待获得施工许可证后

即可施工。 

177****9

801 

请问截至昨天，股东人数多少？前十大股东中

大量自然人通过融资持股，公司是否与他们进

行过沟通？他们是否为一致行动人？是否有

应披露而未披露的内容？ 
蔡德全 

您好！截止 4 月 30 日，股东人数

为 55,406。前十大股东中大量自然

人通过融资持股，未与公司进行过

沟通。公司信息披露及时、准确、

完整，没有应披露而未披露的内

容。谢谢！！ 

投资者

182****3

354 

请介绍以下公司工业 AR、VR 的应用场景都有

哪些，谢谢 陈辉 

如机器视觉识别等，谢谢！ 

投资者

159****7

539 

你好，陈总，新建的厂房，对未来业绩增幅明

显吗？ 陈秋华 

新建厂房将解决公司未来几年发

展所需生产空间的问题，谢谢！ 

投资者

166****9

796 

请问工业 AR 和激光雷达的光学元件，一直在

回复配合客户开发中，能否具体点？客户名单

要保密，可以说分别配合多少家做开发，总是

可以的吧？以及配合开发到第几代，或者多久

了？ 

陈秋华 

跟客户签有保密协议，确实不便透

露太具体，请理解，谢谢！ 

投资者

166****9

796 

请问贵公司与华为合作研发的主要配件是什

么 陈秋华 

应签有保密协议，目前不便透露，

谢谢！ 

投资者

137****3

192 

陈总，公司目前和华为有具体合作吗 

陈秋华 

在持续合作中，具体不便透露，请

理解谢谢！ 

投资者

136****4

521 

问问董事长，为什么股票价格从 21 元一直下

跌，公司经营有什么异常？公司资金是不是参

与了自己股票的交易？ 
陈辉 

公司 2020 年度业绩、2021 年一季

度业绩均保持增长，股价走势受市

场诸多因素影响，公司未买卖自己

股票，谢谢！ 

投资者

136****7

995 

和华为合作的激光雷达 现在的情况 

陈秋华 

目前尚无新进展，谢谢！ 

投资者

175****7

270 

请问贵公司是保密单位吗？谢谢 

陈辉 

公司是市场化运作的企业，遵循市

场规则，谢谢！ 

投资者

153****1

216 

公司的产品是否有应用在无人驾驶汽车领域

呢 陈秋华 

公司的光学元件产品可以应用在

无人驾驶中激光雷达。 



投资者

136****8

809 

公司股价为什么连续暴跌？是什么力量在操

弄股价？还是说公司有什么事要发生？ 陈辉 

感谢您的关注，公司 2020 年度、

2021年第一季度业绩均增长，生产

经营正常，业务开展顺利，谢谢！ 

137****6

591 

最近日期的股东户数是多少 

蔡德全 

您好，截止 4 月 20 日，合并普通

账户和融资融券信用账户的股东

数 59380户，谢谢！ 

135****2

386 

公司晶体销量是不是比原来有所增加？以后

发展趋势如何？ 
陈辉 

今年一季度三大类产品业务均实

现增长，目前趋势良好，谢谢！ 

投资者

150****9

601 

福晶科技是什么题材？ 

陈辉 

公司目前主要业务聚焦于激光和

光通讯领域，为客户提供晶体、精

密光学元件和激光器件等产品，谢

谢！ 

投资者

186****6

603 

您好 请问福晶科技二季度经营情况 

陈辉 

目前订单较饱和，业务开展顺利，

谢谢！ 

投资者

136****8

809 

福晶科技，是什么题材？ 

陈辉 

公司目前业务主要服务于激光器

的制造和光通讯领域，为客户提供

晶体、精密光学元件和激光器件等

产品，谢谢！ 

东方财富

网友 

请问贵公司产品有用于军事吗？谢谢 
陈秋华 

目前没有，谢谢！ 

135****2

386 

公司新建生产线目前情况如何？是不是主要

生产光学元器件？谢谢 
陈秋华 

公司根据销售预算每年都会扩充

些生产线，不仅仅是光学元件 

投资者

153****1

216 

近期股价暴跌，社保基金因为不看好公司跑了

也跑了，请问公司是不是有雷瞒着。 
陈辉 

公司严格按照信息披露管理办法

履行信息披露义务，截至目前，不

存在应披露而未披露的重大事项，

谢谢！ 

投资者

138****1

216 

贵公司怎样从长远规划中进行市值管理，让全

体股东对公司有信心!另外公司有外延式并购

计划吗？ 

陈秋华 

公司努力做好自身的发展，另外也

成立了投资公司，有合适的机会会

加大外延发展，谢谢！ 

137****6

591 

请问董事长，2021 年公司的营业收入目标是

多少，可能影响这一目标完成的主要因素有哪

些。 
陈秋华 

公司有三年发展的战略规划，会努

力实现每年的经营目标，今年除了

自身的努力还需关注海外疫情的

发展以及中美贸易战的影响等等 

投资者

186****6

603 

嘉宾能看见我的问题吗 

陈辉 

可以看到您的提问，欢迎交流！ 

投资者

150****9

601 

怎么还没开始？ 

陈辉 

您好！业绩说明会已经开始，欢迎

参加。 

东方财富

网友 

请问二季度订单生产状况 
陈辉 

公司目前生产经营正常，各项业务

顺利开展，谢谢！ 

热心股民

甲 

请问公司产能扩建进度如何？武汉投资经营

状况如何？公司股东前十机构全部清空，公司

有何想法 
陈辉 

公司二期 D楼改扩建正在履行施工

前的审批手续；不知您提的武汉投

资是否指公司投资的武汉华日？

根据武汉华日提供的资料，目前发



展良好；机构退出是市场行为，谢

谢！ 

180****2

036 

贵公司上市这么多年，市值还不如随便上市的

一只新股？是公司经营不善还是公司也是为

科技啊？ 

陈辉 

公司近年来经营业绩良好，股价受

市场诸多因素影响，望理解，谢谢！ 

投资者

175****7

270 

贵司股价为什么跌跌不休？ 是不是有什么重

大利空消息？还是这个行业没有什么前景？ 陈秋华 

公司没有应披露而未披露的消息，

据相关媒体介绍，目前激光行业发

展态势良好。谢谢！ 

SUQU 

问题五：公司对于车用激光雷达和 AR/VR新兴

市场需求，以及服务大客户战略，在组织机构

和技术调配上分别做了哪些大的侧重规划、调

整？今年有具体的量化考核指标吗？ 

 

最后，祝公司抓住时代发展机遇，勇立科技创

新潮头，再创盛世辉煌，为国为企争光！ 

 

恭祝公司各位领导身体健康！节日快乐！向工

作在投资者服务一线的董秘、证代和证券事务

部全体工作人员致敬！ 

 

一个来自深圳的投资者 史先生 

 

2021年 4月 30日 

陈秋华 

公司在管理体系上通过了 16949汽

车质量管理体系，这是进入车用激

光雷达市场所必须的，另外公司持

续加大了精密光学生产规模，谢

谢！ 

137****6

591 

公司与华为的合作主要是光栅产品，目前进展

如何，有没有合格成品可以供应，这一产品在

华为最终产品中的主要功能是什么，预计需求

情况呢，谢谢！ 

陈秋华 

几种产品尚在样品阶段，具体应用

涉及客户商业机密不便透露，谢

谢！ 

137****6

591 

公司与微软公司在 AVR 方面的合作目前情况

怎样，大致的实际供应量有多少？谢谢！ 陈秋华 
目前进展顺利，具体金额涉及商务

不便透露，谢谢！ 

137****6

591 

公司新厂房改扩建工作目前进展情况怎样，预

计何时可以投入使用，将会带来多大的新增产

能，谢谢！ 
陈辉 

提高园区容积率的申请已获得政

府审批，目前正在办理施工前的相

关审批流程，具体产品配置需结合

届时的市场订单状况，谢谢！ 

SUQU 

问题四：同样，公司哪些产品是属于用到AR\VR

的上的必备组件？有技术路线的区别吗？除

了现有的以外，是否还有正在开发的配套产

品？正在开发的进展状况如何？预期如何 ？

是独立开发还是与其他主体合作开发？技术

上有什么障碍吗？如果公司能配套的都给公

司配套，该一个 AR/VR产品中公司能够销售的

金额大概有多少（现在和可预期的未来）？今

年 AR/VR预计能给公司带来多少销售？ 

陈秋华 

公司主要面下 AR，部涉及 VR产品，

主要是各种光学元件，由于下游产

品设计不同很难给出具体的销售

金额，谢谢！ 



SUQU 

问题三：公司哪些产品是属于车用激光雷达的

必备组件？有技术路线的区别吗？除了现有

的以外，是否还有正在开发的配套产品？正在

开发的进展状况如何？预期如何？是独立开

发还是与其他主体合作开发？技术上有什么

障碍吗？如果公司能配套的都给公司配套，该

一个车用激光雷达产品中公司能够销售的金

额大概有多少（现在和可预期的未来）？今年

车用激光雷达预计能给公司带来多少销售？ 

陈秋华 

激光雷达方面公司主要配合客户

开发相应的光学元件，大部分尚处

在开发阶段，后续将持续跟进，谢

谢！ 

SUQU 

问题一：公司业务三大块，晶体元器件、精密

光学元件、激光器件。这三者各是什么用途方

向？市场容量空间有多大？这三者有无前向、

后向、上游、下游或者组合啥的什么关联？元

件、器件、元器件这三个名词有什么逻辑关系

吗？ 

 

问题二：公司三大块业务产品，技术水平分别

处于国内、国际什么档次水平？主要竞争者有

哪些？都是谁？ 

陈秋华 

公司产品主要应用在固体和光纤

激光器的制造以及光通讯领域。主

要 竞 争 对 手 有 国 外 的

Raicol,Cristal laser以及高意，

华科等等 

SUQU 

尊敬的公司领导，我是公司的一名长期投资

者，首先祝贺公司 2020年度及 2021年一季度

取得优秀的业绩，也为公司拥有一流的技术和

人才而骄傲。鉴于公司属于高科技行业，且非

常独特，我作为一个小白，有许多与公司业务、

产品、技术相关的专业问题，尚需咨询请教，

不涉及技术秘密和商业秘密，祈盼得到公司明

白清晰的解答。谢谢！(篇幅关系，问题在后

面几条） 

陈辉 

感谢您对公司的信任、支持和鼓

励！我们尊重每一位投资者，只有

股东和管理层一起合力才有可能

把公司做强做大，在不违背信息披

露原则和商业保密规则的前提下，

公司愿与广大投资者积极交流探

讨。 

陈建磊 

福晶科技高管你们好，五一节快乐，问一个问

题，福晶科技的 GSAT 磁光晶体产业化项目啥

时候实施，这个晶体目前在国内国际处于一个

啥样的水平，市场容量跟前景如何。 

陈秋华 

公司没有开发 GSAT晶体，是指 TSAG

吗？ 

Taka 

（接上）五、工业 AR/VR元件公司的现有产能

是多少套？有无扩产计划？ 

 

六、公司有无计划拓展到消费级 AR/VR市场？ 

 

七、激光电视和智能微投是否能用到公司的产

品？如能用到公司有没有打算进军该市场？ 

 

谢谢！！！ 

陈秋华 

见上个答复，谢谢！ 



Taka 

尊敬的董秘您好，我是福晶科技的小股东，有

几个问题希望公司能在业绩说明会给出专业

解答、预期或者业绩指引： 

 

一、下游激光器行业今年是否已经走出调整

期； 

 

二、激光雷达公司除了华为之外还有哪些客

户，公司在激光雷达元件方面的主要竞争对手

都是哪些？ 

 

三、激光雷达元件公司的量产能力是多少套/

年？有无扩产计划？ 

 

四、公司有无打算进入激光 AR—HUD 元件市

场？ 

陈秋华 

截止目前为止，激光行业需求旺

盛，公司一季度也实现了 40%的增

长。激光雷达方面，大部分处于研

发阶段尚未量产，公司对新光电领

域始终保持关注，并跟踪可能的切

入点，谢谢！ 

枞陵仁

5880769 

公司二期改扩建主要生产什么产品，改扩建面

积是多少。投资多少，董秘说配合客户开发光

学元件，那些客户，开发什么产品，主要用在

那些行业。 

陈辉 

公司二期 D楼改扩建主要是为了满

足未来发展的厂房空间需求，按计

划建成后能新增建筑面积将近 4万

平方米，届时将根据各产品的市场

订单情况配置使用，谢谢！ 

肖女士

2009 

福晶科技高管们你们好！询问几个问题:问题

1.公司与华为合作试研的光通讯器件，激光雷

达精密元器件，微软等的 AR 器件，效果咋样

用户是否满意，产生过小批量产品性定单没

有，后续市场前景咋样。问题 2.公司二期厂

房 ABCD，ABC是不是已经建成了，D估计啥时

候建成，目前生产厂房是否能满足产能要求，

D厂房主要布局啥产线。问题 3公司产品毛利

长年波动不大，通涨被景下，公司产品价格就

没有提价预期吗？问题 4 前期上海激光产业

大会，陈总说，今年有几个新产品要推向市场，

是啥级别的产品，能替代进口的吗，啥时候面

市。谢谢各位领导的辛勤工作，愿公司越来越

好！ 

陈秋华 

公司目前正积极筹备 D楼的建设，

预计需两三年时间。公司新产品含

非球面透镜，光栅，声光器件等等，

谢谢！ 

乐乐爸爸 

陈董事长，您好！公司近些年发展势头很好，

特别今年一季度业绩不错，作为投资者给予充

分肯定。请问福晶科技在车载激光雷达制造方

面有那些配套产品和发展布局，相关的业务占

比情况如何？谢谢！ 
陈辉 

您好！感谢您对公司的肯定与支

持，激光雷达方面，公司主要配合

客户开发相关光学元件，目前大部

分尚处于开发阶段，尚未形成大规

模量产，后续将积极跟进，公司现

有产品以固体激光器、光纤激光器

的制造和光通讯方面的应用为主，

谢谢！ 

投资者

150****3

434 

激光雷达光学元器件和 VR 设备光学元器件,

根据客户要求可以量产吗？ 陈秋华 

具体要根据客户需求大小，目前量

产没问题，谢谢！ 



东方财富

网友 

二季度产能利用如何?订单饱满吗？谢谢！ 

陈秋华 

二季度目前来看，订单情况良好，

公司积极动员员工加班加点完成

生产任务，谢谢！ 

渐行渐远 

贵公司人员的流动情况如何？对本企业薪酬

待遇在行业内对比是个什么情况？ 陈秋华 

公司人员相对稳定，流失率不高，

薪酬水平在本行业属于中上水平

吧，谢谢 

渐行渐远 

贵公司在研发投入上如果存在以下几个方面：

①新材料开发②生产工艺改进③产品应用，你

们是如何分配比例的呢？ 
陈秋华 

公司研发投入主要在新材料，新器

件和工艺升级改造，主要根据市场

情况来设定，并未分配比例。谢谢 

渐行渐远 

贵公司对中国科学院福建物质结构研究所的

结构化学、催化化学、晶体材料和激光技术等

方向有何投资或合作吗？可以稍微具体说明

一下吗？ 

陈秋华 

公司主要与大股东在晶体材料生

长方面进行合作，谢谢！ 

渐行渐远 

贵公司是否对中国科学院福建物质结构研究

所及其相关技术人员所涉及的非晶体材料和

激光技术方向的新产品、新技术有投资意向？

有哪些方面的进展呢？ 

陈秋华 

我们一直与大股东保持密切联系

和合作，某些晶体材料已在合作

中，谢谢！ 

渐行渐远 

请问贵公司控股股东中国科学院福建物质结

构研究所与贵公司的关系及定位是怎么样

的？是作为财务投资者？晶体材料生产基

地？新材料、新技术的孵化基地？ 

陈秋华 

中科院福建物构所是公司的控股

股东，谢谢！ 

渐行渐远 

作为贵公司的一名小散投资者，我很关心公司

的自身定位及发展方向，你们将自己定性为一

个生产性企业还是一个科研型企业？公司的

发展方向是仅仅停留在晶体材料的生产还是

对激光及光通讯领域产品应用有更多的倾

向？ 

陈秋华 

公司是生产性企业，市场和技术是

公司发展的发动机。公司产品早已

从晶体材料拓展到精密光学和激

光器件等等领域，我们会根据市场

的需要和自身的定位持续推动业

务拓展，谢谢！ 

福晶科技 

公司什么时候实施分红？ 

陈辉 

公司 2020 年度利润分配方案尚需

提交股东大会审议，待股东大会审

议通过后实施，谢谢！ 

 


